

## Rede zur Kommunikationswerkstatt

21.05.2010, Lendhafen Klagenfurt

Eine Werkstatt ist ein Arbeitsplatz mit verschiedensten Werkzeugen und Maschinen. In einer Werkstatt werden Dinge hergestellt, repariert oder - allgemeiner - bearbeitet. In einer Autowerkstatt basteln die „In Autowerkstätten arbeitenden Menschen“ an Autos. In Tischlerwerkstätten basteln die „In Tischlerwerkstätten arbeitenden Menschen“ an Tischen. In der Kommunikationswerkstatt basteln Kommunikationsmenschen an Kommunikation.

Wir haben die Lehrveranstaltung „Werkstatt“ genannt, weil Werkzeug zur Verfügung steht. Weil der Umgang mit diesem Werkzeug erlernt wird. Weil die Studierenden selbst arbeiten. Weil etwas hergestellt wird. (Frech formuliert: Das Gegenteil von dem, was Ihnen unter dem Begriff „Politik“ bekannt sein dürfte).

Es geht uns aber in erster Linie nicht um das Ergebnis - hier hatten die Studierenden nahezu jede Freiheit. Es geht uns darum Raum zu schaffen, in dem experimentiert werden darf. Ein Raum in dem Versuch und Irrtum Platz findet. Trial and error an selbst erarbeiteten Problemstellungen. Trial and Effect als Ziel. Die Ergebnisse der Studierenden - ob trial and error oder trial and effect - sehen wir heute im Laufe dieser öffentlichen Veranstaltung.

Unsere Idee in der Lehre ist es, junge Menschen dabei zu unterstützen Eigenständigkeit zu entwickeln. Eigenständiges Denken und Handeln. Eigenständiges Arbeiten und Leben. Eigenständiges Bewerten von Studium und Alltag. Eigenständigen Umgang mit sich selbst und ihrer sozialen Umwelt. Unser Ziel ist es, jungen Menschen dabei zu helfen, sich aus einem aufgezwungenen Korsett der Fremdbestimmung zu lösen. Ihnen die Entwicklung eigener Ziele und Visionen als Ziele und Visionen mitzugeben.

2 Jahre Kommunikationswerkstatt. Wir feiern heute den Abschluss eines Experiments.

## Zwischenruf

Wir brauchen Bildung, wenn wir frei denkende Menschen wollen.

Wir brauchen Bildung, wenn wir denkende Menschen wollen.

Wir brauchen Bildung, wenn wir kreative Menschen wollen.

Wir brauchen Bildung, wenn wir kritische Menschen wollen.

Wir brauchen Bildung, wenn wir soziale Menschen wollen.

Wir brauchen Bildung, wenn wir Menschen wollen.

Wenn wir all das wollen,  
brauchen wir Bildung und Geschick.  
wenn nicht  
reichen Krone und die Kärntner Politik.